

Notre forum:

<http://tac-liege.self-reliance.be/forum/index.php>

GROUPE DE TRAVAIL

OSONS LA DEMOCRATIE

PV DE REUNION

13/06/2015 16H00 A LA CASA NICARAGUA

PROCHAINE REUNION : voir prochain Framadate

Présence	secrétaire	animateur	modérateur
Nicole			
Véronique	X		
Frank			
Michel			
Marc		X	
Giuseppe			

1 Questions générales sur l'organisation du groupe et de TAC

1.1 L'absence prolongée et excusée, pour raison d'examens, de Nicolas (contact- relais avec le niveau fédéral) pose des problèmes de fonctionnement et d'organisation du groupe Démonstration

- retard dans les convocations/PV de réunion (il faudrait que la mailing List de TAC liège soit disponible pour ceux qui gèrent les réunions)
- (Question en attente sur le fonctionnement du Forum et comment l'intégrer dans le site officiel de TAC ?)
- Reçu un mail le 03/06/2015 « Pour l'été, plusieurs chantiers ! » avec comme thème proposé : « Un débat interne au mouvement sur la meilleure manière de le rendre démocratique et transparent ». Sans vouloir être susceptible, on se demande si notre activité a été bien relayée au niveau national et s'il n'y aurait pas des ponts à faire avec le groupe de Liège.

1.2 Quelques remaniements pratiques pour l'organisation de la réunion compte tenu des rôles de secrétaire/animateur (voir règlement sur le Forum, merci Giuseppe).

1.3 Michel pourrait -il nous faire le PV de la réunion de mai avec Marc si plus facile ?

Notre forum:

<http://tac-liege.self-reliance.be/forum/index.php>

1.4 Des réunions Service/technique devrait se mettre en marche parallèlement pour discuter de la forme des choses : Celui-ci pourrai se mettre en place lors de la prochaine réunion ? Voir 4/.

2 Ordre du Jour

2.1 Présentation des sujets chauds du Forum (Véronique)

Rien de remarquable, vu la faible activité sur celui-ci.

Pour rappel, le Forum sert :

- de lien entre 2 réunions du groupe (PV, ...)
- À développer des thèmes
- À avancer des arguments

L'adresse de celui-ci sera reprise dans tous les courriels envoyés aux inscrits de Liège :

Pour rappel : <http://tac-liege.self-reliance.be/forum/index.php>

2.2 Présentation-formation du forum (Frank)

Avec les thèmes « comment créer un sondage (fonctionnalités possibles) démonstration » dans un endroit avec le WIFI; « Proposition d'un mode de fonctionnement de modération par le groupe formé à la modération ». ...

Cette présentation n'a pu avoir lieu en raison du retard dans la mise en place de cette réunion (voir point ci-dessus). Proposition à reprendre et voir si possibilité durant les grandes vacances ?

2.3 Actions du groupe

Passer en revue les propositions d'action déjà faites et celle du Forum et choisir une action.

- Marcel : transports gratuits/ interpellier les gens pour leur faire vivre directement une expérience de démocratie. Les points négatifs de ce type d'action est qu'elle est démesurée par rapport au nombre de personnes actives dans le groupe, qu'il faut une certaine personnalité des « animateurs- acteurs » pour tenir leur rôle...

- Fabien : Ouvrir un bureau devant l'Onem (café et thé) et recueillir les expériences des chômeurs à leur sortie. Les compiler + alerter la presse. Arguments Idem ci-dessus.

- Véronique : ouvrir le Forum vers l'extérieur pour visibilité les discussions.

A revoir dans lors d'une prochaine réunion à la rentrée ?

- Kévin : Cinéma-débat. Trop fait, trop peu d'impact sur un nouveau public.

Par ailleurs, Marc nous signale qu'un stand serait réservé pour « Retrouvailles », les 5 et 6 septembre 2015 au parc d'Avroy à Liège. Ce stand sera commun à D19-20 et TAC. (Voir [http://www.d19-20.be/wp-content/Flyers/ ... nal-FR.pdf](http://www.d19-20.be/wp-content/Flyers/...nal-FR.pdf)). A vérifier le stand, mais de toute façon, sans stand, c'est un bon endroit où être présent et c'est l'occasion d'une bonne visibilité. Nous retenons donc l'idée de faire une action « Démo » lors de retrouvailles et proposons une réunion rapide pour discuter des actions précises et afin de les organiser durant les vacances.

Notre forum:

<http://tac-liege.self-reliance.be/forum/index.php>

Sur le Forum/Organisation/nouvel onglet Retrouvailles : pour faire des propositions d'actions concrètes et discussions pour alimentation du sujet de la prochaine réunion. Ce site doit servir à avancer dans les propositions, vu le faible délais et temps de discussion.

3 Prise de décisions et règlement du forum en ligne et du fonctionnement des réunions du groupe TAC Démocratie

Depuis plusieurs réunions, et malgré le texte de règlement présent sur le Forum depuis aussi fort longtemps, nous n'avons pas décidé si celui-ci nous convenait.

Dans cette réunion, nous nous sommes mis d'accord que le mode de prise de décisions serait par consensus (Frank nous avait mis un lien d'information précis sur le Forum). Un de ces avantages certain, est que, dans de petits groupes, ce mode permet d'éviter tout écartement d'une tendance (et donc de perdre en représentativité), d'éviter les frustrations....L'inconvénients de ce système est qu'il prend du temps, une certaine éducation...

En complément à cela, Franck et Jean-Fr., voudraient nous présenter des outils informatiques qui servent à la prise de décisions (Adhocratie, Liquid democracy...). Ces outils informatiques, qui grâce à leur algorithme spécifique, aident au processus démocratique en contournant ou réduisant les inconvénients physiques, planifient les échéances, organisent les arguments, facilitent les échanges etc. La présentation de ces outils est prévue pour la rentrée, après une étude et des tests de leurs parts. Des liens vers ces outils seront mis dans le Forum (onglet Ressources).

Un système d'appel à décision (pour faire opposition à une décision) est aussi à prendre en compte pour le bon fonctionnement, mais pas à l'ordre du jour.

Le tirage au sort servira principalement pour l'attribution des rôles animateurs/ secrétaires/ modérateurs...

4 OJ de la réunion fin juin - à confirmer /compléter sur le Forum

4.1 Action « Retrouvailles » TAC Démo

Préciser le cadre : avec qui ?, pourquoi ? le responsable du stand ? de l'action TAC Lg ?...

Reprendre les idées et proposition émise sur le Forum, d'autres idées émises en directe ?

Choisir une ou pls actions compatibles ?

Comment les organiser ? Les préparatifs devant se faire durant les vacances, pas de réunion formelle prévue, si ce n'est des réunions de service/techniques.

4.2 Mise en place du groupe Service/technique retrouvailles

Notre forum:

<http://tac-liege.self-reliance.be/forum/index.php>

4.3 Mise en place d'une réunion pour la compréhension/l'utilisation du Forum : la modération, comment se servir des fonctionnalités du Forum (mise en place d'un sondage, etc) ?

4.4 Retour éventuel des autres groupes/actions nationales ?...